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 En écoutant ce récit, peut-être nous sommes-nous demandé : “Mais pourquoi donc Jésus semble-t-il 
tant se faire prier avant de répondre à l’attente angoissée de cette pauvre mère pour sa fille ?” 
 A vrai dire, en y réfléchissant un peu, la question est finalement beaucoup plus large qu’il n’y parait à 
première vue, car il faudrait aussi nous demander (Comme j’ai déjà eu occasion de le faire) : Pourquoi Jésus 
n’a pas chassé tous les esprits mauvais en Palestine et dans le monde entier ? Pourquoi il n’a pas guéri tous 
les malades et pourquoi il n’a pas multiplié les pains pour tous ceux qui avaient faim (ou encore aujourd’hui, 
pourquoi il n’arrête pas la guerre en Ukraine ?) et finalement, pourquoi, il n’a fait disparaître tout le mal de 
notre Terre ? Est-ce que, en tant que Fils de Dieu, cela ne lui aurait pas été possible et même facile ? Alors 
pourquoi d’abord ce silence, puis cette impression qu’il donne de se faire prier vis-à-vis d’une pauvre femme 
éplorée... Une femme païenne il est vrai, mais cela ne change pas grand chose sur le fond, car il n’a pas 
répondu non plus à l’attente de beaucoup de bons Juifs. 
 En fait, je crois que Jésus veut effectivement nous dire des choses importantes à partir de ces silences 
et de ces réticences... Et personnellement j’en vois trois d’un premier regard : 
 - La première : Jésus n’est pas venu sur terre comme un guérisseur qui ferait disparaître toutes les 
maladies et toutes les choses qui nous contrarient ; mais il est venu pour nous indiquer un chemin de vie 
éternelle . 
 - La deuxième : sa mission est de nous rappeler que tout être humain est forcément limité et ne peut 
être partout à la fois du fait de sa condition de créature. 
 - Enfin la troisième : l’être humain est pourtant capable de choses extraordinaires, s’il ose croire en la 
Bonté de Dieu pour tous (en la bonté de Dieu son Créateur et Sauveur) et s’il se rend fidèle à cet honneur de 
la mission que le ciel lui confie du seul fait qu’il a reçu la vie. 
 1°) - Donc Jésus n’est pas venu sur terre avant tout comme un guérisseur, (Je répète que j’ai déjà eu 
occasion de prêcher sur ce sujet) sinon il aurait guéri tous les malades du monde entier ; il aurait chassé tous 
les esprits mauvais et il aurait donné du pain à tous les affamés de la terre (Et il n’y aurait plus de problème, 
par ex. en ce moment avec la faim de certains pays ou le cancer des guerres)... Mais il est venu pour nous dire 
et nous montrer que la vie selon Dieu est infiniment plus qu’une vie en bonne santé ou une vie débarrassée de 
toutes contrariétés ... L’être humain aurait beau avoir tous les avantages terrestres, il ne serait pas encore 
pleinement heureux, car il est fait pour une vocation éternelle : “L’homme ne vit pas seulement de pain” dit 
l’Évangile, et St-Augustin précisera plus tard : “Tu nous as faits pour toi, Seigneur, et notre cœur est sans 
repos, tant qu’il ne repose en toi”... Voilà pourquoi Jésus ne répond pas tout de suite à la Cananéenne : Il faut 
que l’on sache que tous les avantages terrestres réunis ne peuvent suffire à combler le cœur humain, et le fait 
de soulager une situation (aussi souhaitable que ce soit) ne résout pas le problème de l’incessante 
insatisfaction humaine (Pas plus, par exemple, qu’un miracle à Lourdes ne résout tous les problèmes de la 
personne guérie, ni à plus forte raison tous les problèmes du monde entier, même si c’est bien encourageant), 
 Mais 2°) - Par cette attitude, Jésus nous redit aussi que, du fait de sa condition de créature, l’être 
humain ne peut être partout à la fois... Avec son corps, il est forcément limité à certains endroits et à certaines 
possibilités... Et Jésus lui-même, bien que Fils de Dieu, du fait qu’il a accepté d’endosser la condition humaine, 
ne peut échapper à la règle... C’est pour cela qu’il rappelle qu’il n’a été envoyé qu’aux brebis perdues de la 
maison d’Israël... Sa mission est une mission précise et limitée dans le temps et l’espace : Rappeler au Peuple 
d’Israël qu’il doit être le témoin de l’amour et de la grandeur de Dieu aux yeux de toutes les nations. Il est venu 
spécialement pour ça : Réveiller le sens de la mission du Peuple de Dieu, car Dieu veut avoir besoin des 
hommes et ne veut pas les sauver sans eux. Dieu nous fait l’honneur d’avoir besoin de nous. 
 Ce qui revient à dire 3°) - Que si lui, Jésus, s’est limité à une mission précise (Réveiller la foi d’Israël et 
aujourd’hui, celle de l’Église), c’est justement pour souligner que l’être humain (aussi limité qu’il soit) est 
pourtant capable de beaucoup plus qu’il ne pense et même qu’il ne peut imaginer, d’une part, s’il croit en la 
Bonté et en l’aide de Dieu, et d’autre part, s’il accepte de jouer le rôle qui lui revient à partir du moment où la 
vie lui a été donnée avec forcément un certain nombre de talents et d’aptitudes dont il a à faire profiter ses 
frères en humanité, aussi bien pour sa propre joie, que pour celle des autres et pour la gloire du Dieu qui lui a 
donné la vie. 
 Aussi, en conclusion de cette petite réflexion, posons-nous la question : “Croyons-nous vraiment, d’une 
part, que la vie ne nous est pas donnée comme un cadeau empoisonné (quelle que soit parfois l’ampleur de 
nos difficultés) ? et, d’autre part, croyons-nous qu’en fonction de ce que nous avons reçu comme cadeau de la 
vie et de la foi, avec les aptitudes qui sont les nôtres (et nous en avons tous) et donc, à la place qui nous 
revient, il nous est possible d’y jouer un rôle que personne d’autre ne pourra jouer à notre place, afin que 
chacun y trouve enfin son compte ? 
 Voilà, je crois, où Jésus voulait en venir à partir de ses réticences vis-à-vis d’une mère bien 
douloureuse : 1°) Nous sommes faits pour une destinée qui dépasse de beaucoup les seuls avantages 
terrestres, mais 2° Parce que limités, (comme Jésus l’a été en son humanité), nous ne pouvons être partout à 
la fois, il nous faut donc particulièrement bien discerner sous le regard de Dieu la mission qui est la nôtre, Pour 
que : 3° enfin) Avec l’aide de la grâce et les aptitudes qui nous ont été données à chacun, la face de la terre 
entière en soit transfigurée au point que Jésus puisse encore redire, non seulement à la Cananéenne, mais à 
chacun de nous aujourd’hui : “Parce que ta Foi est grande, que tout se fasse pour toi comme tu le veux !”. 
AMEN ! 


